
Octubre 2024

PSE-EE de Gipuzkoa

Boletín
Informativo



La actualidad este mes viene marcada por el luto, el
dolor, la rabia y la desolación. La tragedia ocurrida en
Valencia nos afecta a todos, porque esta vez ha sido en
Valencia pero podía haber ocurrido en cualquier otro
punto de nuestro país, incluida Gipuzkoa. La tragedia
provocada por la DANA en Valencia ha sido un duro
recordatorio de la vulnerabilidad de nuestra sociedad
ante los fenómenos climáticos extremos, y es aquí donde
la solidaridad y el compromiso con el cambio climático
deben ser pilares fundamentales de la acción política

La firma del
Secretario General

La crisis climática es un desafío que nos afecta a todos, y la reciente tragedia en Valencia es un
claro indicativo de que necesitamos actuar con urgencia. Los socialistas somos muy conscientes
de esta realidad y desde las instituciones hemos puesto en marcha iniciativas que son un
referente en la lucha contra el cambio climático.  

En relación a esta tragedia y a tenor de las críticas vertidas sobre la gestión realizada no es
momento para desviarse del objetivo: Respuesta rápida y reconstrucción de las zonas afectadas.
Llegará el momento de hacer exigencia de responsabilidades, pero mientras es vital no dejarse
llevar por la desinformación y los bulos. Todo nuestro esfuerzo y energía debe canalizarse en
ayudar a toda la población afectada

En un ámbito más local, se han dado los primeros pasos para la aprobación de los presupuestos
para 2025. 1.218 millones de euros para lograr que crezca el bienestar. Además, la inversión en
política social alcanza su cifra récord. El objetivo es lograr  una perspectiva social y sostenible
que proteja a las personas más vulnerables en esta época de gran incertidumbre, sin dejar a
nadie atrás y fomentando la cohesión entre diferentes. Queremos impulsar y acompañar  a toda
la economía guipuzcoana en su camino hacia la transición ecológica, apoyando las inversiones
estratégicas que consolidarán el crecimiento económico y asegurarán un futuro más justo y
sostenible para Gipuzkoa. Seguimos trabajando con todos los grupos para lograr acuerdos que
nos permitan aprobar estos presupuestos. 

En materia fiscal hemos logrado un avance significativo para Euskadi. Un acuerdo con el PNV
para la revisión fiscal y tributaria, en el marco del compromiso adquirido por ambos partidos.
Queremos contribuir a una mayor equidad en la distribución de la riqueza. Además, al dotar de
más recursos a las instituciones, se espera que se mejoren los servicios públicos, lo que es
fundamental para responder a las necesidades de la ciudadanía.

Orgánicamente, hemos celebrado la Ejecutiva Provincial en la que se han aprobado los nombres
de las diez mujeres y hombres que formarán la delegación guipuzcoana. Una delegación que
tenemos el honor de que encabece el secretario general del PSE-EE de Euskadi, Eneko Andueza.
Asimismo, el pasado 16 octubre celebramos el Comité Provincial donde hemos abordado la
actualidad política y los retos de futuro. 



DIPUTACIÓN FORAL

El teniente de diputada general y diputado
Sostenibilidad, José Ignacio Asensio, y el director de
Naturklima, Xabier Esteban, han presentado el quinto
Informe de Impacto y Vulnerabilidad al Cambio
Climático en Gipuzkoa, elaborado por Naturklima y el
Departamento de Sostenibilidad de la Diputación Foral
de Gipuzkoa. Este nuevo informe, confirma un
preocupante escenario de calentamiento global y sus
efectos en el territorio.

EN GIPUZKOA SE CONTABILIZARON 398 MUERTES POR EXCESO
DE TEMPERATURA ENTRE 2015 Y 2023

Leer Más

 MUGIKORTASUN DEPARTAMENTUAK LURRALDEBUSEN 3.500
ZERBITZU BEREZI ETA INDARGARRI BAINO GEHIAGO GAITU DITU

UDA HONETAN, ETA 110.000 GIPUZKOAR BAINO GEHIAGORI
EMAN DIE ZERBITZUA   

Ekainean, uztailean, abuztuan eta irailean, Lurraldebusek
665 zerbitzu berezirekin bete ditu 29 ekitaldi 25 udalerritan,
10.000 pertsona baino gehiagok erabili dituztenak. Gainera,
guztira 2.905 errefortzu egin dira Lurraldebuseko linea
arruntetan, 100.000 pertsona baino gehiagori zerbitzua
emanez

EL DEPARTAMENTO DE DEPORTES DESBLOQUEA LA CRISIS DE LA
FEDERACIÓN DE CICLISMO DE GIPUZKOA Y CONVOCA ELECCIONES

PARA DEVOLVER EL LIDERAZGO A LOS CLUBES

Después de analizar las posibles alternativas por parte del
Departamento la diputada Goizane Álvarez ha remarcado que
“debemos trabajar por evitar que se descapitalice el ciclismo
guipuzcoano, que se rompan itinerarios para el talento, que
desaparezca el acceso a esta modalidad deportiva en el
deporte escolar de forma igualitaria y que se pierdan
programas como Emakumeok Txirrindularian, que tiene que
ver con proporcionar espacios más seguros para la práctica
del ciclismo en mujeres”. 

Sostenibilidad y
Obras Hidráulicas 

Movilidad, Turismo y
ordenación del Territorio

Cultura, Deporte,
Juvenud y Cooperación

Leer Más

Leer Más

https://www.gipuzkoa.eus/es/-/gipuzkoan-398-heriotza-zenbatu-ziren-gehiegizko-tenperaturagatik-2015-eta-2023-artean
https://www.gipuzkoa.eus/es/-/jasangarritasun-eta-mugikortasuneko-turismoko-eta-lurralde-antolaketako-departamentuek-batera-aurkeztu-dute-jarri-bizikleta-prest-mugirekin-ekintza-mugikortasunaren-astean-gipuzkoako-hamabi-udalerritara-iritsiko-dena
https://www.gipuzkoa.eus/es/-/jasangarritasun-eta-mugikortasuneko-turismoko-eta-lurralde-antolaketako-departamentuek-batera-aurkeztu-dute-jarri-bizikleta-prest-mugirekin-ekintza-mugikortasunaren-astean-gipuzkoako-hamabi-udalerritara-iritsiko-dena
https://www.gipuzkoa.eus/es/-/jasangarritasun-eta-mugikortasuneko-turismoko-eta-lurralde-antolaketako-departamentuek-batera-aurkeztu-dute-jarri-bizikleta-prest-mugirekin-ekintza-mugikortasunaren-astean-gipuzkoako-hamabi-udalerritara-iritsiko-dena
https://www.gipuzkoa.eus/es/-/mugikortasuneko-turismoko-eta-lurralde-antolaketako-departamentuak-lurraldebuseko-3.500-zerbitzu-berezi-eta-indargarri-baino-gehiago-gaitu-ditu-uda-honetan-110.000-gipuzkoar-baino-gehiagori-zerbitzua-eman-diotenak
https://www.gipuzkoa.eus/es/-/kirol-departamentuak-gipuzkoako-txirrindularitza-federazioaren-krisia-desblokeatu-du-eta-hauteskundeak-deitu-ditu-klubei-lidergoa-itzultzeko


IRUN

Irun

LASARTE-ORIA

NUESTRAS ALCALDÍAS

Se solicita la declaración de Zona Tensionada para garantizar el
acceso a vivienda asequible

El Ayuntamiento de Lasarte-Oria ha presentado formalmente una
solicitud para que el municipio sea declarado como Zona de Mercado
Residencial Tensionado. Agustín Valdivia  ha destacado que esta
medida  nos permitirá frenar el aumento descontrolado de los precios
de alquiler y mejorar las condiciones de vida de nuestras vecinas y
vecinos. Es un paso esencial para asegurar que todas las personas,
especialmente las jóvenes y los colectivos más vulnerables, puedan
acceder a una vivienda asequible y adecuada", 

La Navidad en Irun suena mejor que nunca

La Navidad en Irun suena mejor que nunca. Así lo han hecho saber la
alcaldesa de Irun, Cristina Laborda y la delegada de Impulso de Ciudad y
Cultura del Ayuntamiento de Irun, Nuria Alzaga en una rueda de prensa
que han ofrecido  para anunciar todas las novedades que se llevarán a
cabo en el marco del tradicional acto de encendido del alumbrado de
Navidad que se celebrará a lo largo de toda la tarde del miércoles, 4 de
diciembre. 

  

                                                                                            

Argixao ya cuenta con nuevo alumbrado, apostando por la
seguridad y la sostenibilidad

El proyecto ha supuesto  una inversión cercana a los 90.000 €, de los
cuales 24.000 € han sido financiados por la Diputación Foral de
Gipuzkoa. Mikel Serrano ha resaltado la relevancia de esta renovación:
“Con la modernización del alumbrado de Argixao, damos un paso más
hacia la sostenibilidad y la mejora de nuestras instalaciones deportivas.
Estas actuaciones, junto a mejoras previas, posicionan a Zumarraga
como un referente en instalaciones de primer nivel, accesibles y seguras
para todos, especialmente para los más pequeños.”
                                                                                              Leer Mós

Zumarraga

Leer más

Leer más

https://www.zumarraga.eus/es/-/argixaok-argiteria-berria-du-dagoeneko-segurtasunaren-eta-jasangarritasunaren-aldeko-apustua-eginez
https://www.zumarraga.eus/es/-/argixaok-argiteria-berria-du-dagoeneko-segurtasunaren-eta-jasangarritasunaren-aldeko-apustua-eginez
https://www.lasarte-oria.eus/es/-/lasarte-oria-solicita-la-declaraci%C3%B3n-de-zona-tensionada-para-garantizar-el-acceso-a-vivienda-asequible
https://www.irun.org/es/noticias/actualidad-municipal/14292-la-navidad-suena-mejor-que-nunca-en-irun


NUESTRAS ALCALDÍAS

3 PREGUNTAS A JON IRAOLA,
 ALCALDE DE EIBAR

Larraul

Larraul

Larraulgo Ekomuseoa hobetzeko eta berritzeko zerbitzu eta hornidura
kontratua esleitu da

Toslosaldea Garatzen-en bidez proiektu berritzaile bat esleitu dugu,
Larraulgo ekomuseoa museo autobisitagarri bihurtzeko. Museo horrek
erreserbak izango ditu webgune baten bidez, bizilagunen bideoak izango
ditu museoaren edukia azaltzeko, eta hori guztia iraunkortasuna ardatz
nagusitzat hartuta, rekleaturrekin sinatutako hitzarmen batekin, erakusketen
diseinu jasangarriarekin eta edukiak transmititzeko teknologien
erabilerarekin.  

PSE- EE y EAJ- PNV alcanzan un acuerdo para formar un Gobierno de
coalición en Eibar

PSE-EE y EAJ- PNV de Eibar han llegado a un acuerdo para formar un
Gobierno de coalición fuerte en el Ayuntamiento durante esta legislatura
para avanzar y dotar de estabilidad a este municipio.
El objetivo de este pacto es proporcionar “estabilidad y certidumbre” a la
acción del gobierno municipal, “elementos imprescindibles” para el buen
gobierno de la ciudad. 

Eibar

¿Qué supone para el municipio armero este pacto?
Eibar se enfrenta a retos muy importantes. Por eso, nacionalistas y socialistas
hemos acordado una hoja de ruta clara donde se recogen los principales
proyectos e iniciativas que ambos partidos consideramos clave a desarrollar en
los próximos años. Un gobierno estable y fuerte, con una base sólida y con un
importante respaldo social, facilitará el logro de estos y fortalecerá la defensa
de los intereses e iniciativas eibarresas frente a otras administraciones para
impulsar proyectos clave en el desarrollo futuro de Eibar.

Leer Más

A partir de ahora, ¿Cuáles son los retos de futuro de Eibar?
Los retos de futuro de Eibar los teníamos los y las  socialistas perfectamente identificados, porque conocemos la
ciudad y sus necesidades,  y no han variado a raíz del acuerdo: queremos hacer de Eibar una Ciudad más
amable, pensada para los peatones, más verde, con más espacios de ocio y de encuentro, con mayores y
mejores oportunidades de empleo, en la que los/as jóvenes puedan desarrollar sus proyectos vitales, que cuide
a sus mayores y en la que nadie se quede atrás.

¿ Qué delegaciones presidirá el PSE-EE?  
El PSE-EE presidirá las siguientes Comisiones: Hacienda, Urbanismo, Cultura, Servicios Sociales, Mayores, Obras,
Servicios, Desarrollo Económico, Empleo e Innovación, Deportes, Fiestas y Organización y Personal.

https://www.socialistaslasarteoria.com/-el-ayuntamiento-recibe-una-subvencion-de-1200000-euros-para-la-construccion-del-nuevo-polideportivo-.htm
https://www.socialistasguipuzcoanos.com/pse--ee-y-eaj--pnv-alcanzan-un-acuerdo-para-formar-un-gobierno-de-coalicion-en-eibar-.htm


DONOSTIA -  SAN SEBASTIAN

FOMENTO DE SAN SEBASTIÁN REACTIVA
LOS TRABAJOS PENDIENTES EN LA BRETXA

Y AFIANZA SU GESTIÓN

Larraul

JUNTAS GENERALES  

Establece un calendario de actuaciones y en las próximas
semanas se licitarán las obras de adecuación del túnel que
conecta el parking subterráneo con el edificio de La Bretxa,
los trabajos para la colocación de la marquesina para las
baserritarras y la redacción del proyecto final del edificio
Pescadería. La portavoz socialista, Ane Oyarbide, ha
señalado que “se ha abierto una nueva etapa en la que el
Ayuntamiento ha tomado las riendas de La Bretxa y ha
empezado a gestionar este complejo comercial, que es vital
para Donostia

EL PSE-EE IMPULSA LA CONSOLIDACIÓN DEL SISTEMA MUGI
COMO UN DERECHO FUNDAMENTAL QUE GARANTIZA LA

MOVILIDAD UNIVERSAL

El Grupo Juntero “Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak” ha defendido esta
mañana, en el pleno que se está celebrando en las Juntas Generales de Gipuzkoa,
la consolidación del sistema Mugi, implementado en Gipuzkoa de la mano del
Partido Socialista, como un modelo de referencia que garantiza el derecho
fundamental de la movilidad para todas las personas. 
La tarjeta Mugi contempla la progresividad del sistema por el cual, cuanto más se
viaja, menos se paga. Existen además bonificaciones en función de la renta. Un
sistema que refleja la filosofía del PSE-EE. 

Leer Más

Leer Más

https://www.socialistasdonostiarras.com/fomento-de-san-sebastian-reactiva-los-trabajos-pendientes-en-la-bretxa-y-afianza-su-gestion.htm
https://www.socialistasguipuzcoanos.com/el-pse-ee-impulsa-la-consolidacion-del-sistema-mugi-como-un-derecho-fundamental-que-garantiza-la-movilidad-universal.htm


GOBIERNO VASCO

LA MAYORÍA DE LAS ADMINISTRACIONES
PÚBLICAS VASCAS RESPALDA IMPLANTAR LA

GRATUIDAD DEL TRANSPORTE PÚBLICO
HASTA LOS 12 AÑOS

CONGRESO DE  LOS DIPUTADOS

EL GOBIERNO DE SÁNCHEZ PRESENTA UN PLAN DE
10.600 MILLONES DE EUROS PARA LOS AFECTADOS

 POR LA DANA

ETXEBIZITZA ETA HIRI AGENDA SAILAK
EUSKADIN IRISGARRITASUNA HOBETZEKO

NEURRI BERRIAK IRAGARRI DITU

La consejera de Movilidad Sostenible y
presidenta de la ATE, Susana García
Chueca, ha defendido en el pleno de la
Autoridad del Transporte de Euskadi este
paso como una manera para generar
hábitos desde pequeños contra el cambio
climático y como un alivio económico para
las familias.
La medida puede tener impacto directo en
130.362 niñas y niños de toda Euskadi,
21.955 en Álava, 65.025 en Bizkaia y
43.382 en Gipuzkoa, y a sus familias

Leer Más

Irisgarritasun Unibertsalari buruzko
Jardunaldiaren amaieran, "Euskadi:
konpromiso partekatua" lelopean, Denis
Itxaso Etxebizitza eta Hiri Agendako
sailburuak bi ekimen berri iragarri ditu,
Euskal Autonomia Erkidegoko irisgarritasuna
hobetzeko bidean aurrerapen nabarmena
ekarriko dutenak.
 Itxasok berretsi egin du Eusko Jaurlaritzak
irisgarritasunarekin duen konpromisoa,
irisgarritasunean berrikuntza bultzatzeko eta
sustatzeko zigilu bat eta laguntza-lerro berri
bat sortuz.

El Grupo Socialista en el Congreso de los Diputados ha apoyado al
Presidente del Gobierno en su actuación urgente y con todos los
medios personales y económicos de los que dispone el Gobierno de
España para colaborar desde el primer momento con el Presidente de
la Generalitat de Valencia, Carlos Mazón, del Partido Popular, que es el
competente en la respuesta a la crisis humanitaria provocada por los
efectos de la DANA en Valencia

Leer Más

Leer Más

https://www.irekia.euskadi.eus/es/news/96733-mayoria-las-administraciones-publicas-vascas-respalda-implantar-gratuidad-del-transporte-publico-hasta-los-anos
https://www.irekia.euskadi.eus/es/news/96677-departamento-vivienda-agenda-urbana-anuncia-nuevas-medidas-para-mejorar-accesibilidad-euskadi
https://www.lamoncloa.gob.es/presidente/actividades/Paginas/2024/051124-sanchez-plan-respuesta-dana.aspx


A la contra con...
Jesús Zaballos

Vicepresidente Primero de la mesa de las Juntas Generales de Gipuzkoa,
Secretario de Política Institucional del PSE-EE de Gipuzkoa

Abordamos con Jesús Zaballos, Vicepresidente
Primero de la mensa de las Juntas Generales de
Gipuzkoa, todo lo relacionado con la reforma

fiscal que se esta abordando en nuestro territorio.
Se habla mucho de reforma fiscal, pero ¿qué es
una reforma fiscal?

Los guipuzcoanos y guipuzcoanas tenemos un
sistema fiscal propio aprobado en las Juntas
Generales de Gipuzkoa a través de Normas Forales.
Estas Normas regulan los distintos impuestos sobre
los que tenemos competencias como son el Impuesto
sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF), el
Impuesto de Sociedades, el Impuesto sobre el
Patrimonio y Grandes Fortunas, el Impuesto de
Sucesiones y Donaciones, etc. y que pagamos toda
la ciudadanía guipuzcoana y las empresas
asentadas en nuestro territorio. Por lo que, mediante
la futura reforma fiscal pretendemos adecuar estas
Normas a la realidad social y económica actual que
estamos viviendo.

¿Cómo nos afecta directamente a las y los ciudadanos?

Mediante la futura reforma fiscal queremos hacer frente a
los distintos retos y desafíos que tiene actualmente el
territorio de Gipuzkoa y las y los guipuzcoanos. 
Pretendemos lograr una mayor cohesión social del territorio,
para promover la igualdad de oportunidades, combatir la
exclusión social y garantizar el acceso equitativo a los
servicios públicos, así como lograr una igualdad real entre
hombres y mujeres o luchar contra el desafío del
envejecimiento de la población y de la crisis de natalidad. 
Pero, también queremos hacer frente al reto de garantizar
el derecho subjetivo a la vivienda, reconocido por la ley que
aprobamos los socialistas, con especial atención a su
acceso mediante la figura del alquiler, y dirigido
especialmente a los colectivos de personas en situación de
vulnerabilidad y a jóvenes. 
Y, siguiendo con este colectivo, es cierto que, a pesar de
contar con una economía dinámica, la tasa de desempleo
juvenil es más alta de la que nos gustaría, por lo que
promoveremos medidas fiscales para reducirla.
Todo ello sin olvidar que debemos de impulsar una nueva
fiscalidad encaminada a consolidar una economía fuerte y
competitiva que genere riqueza social, fundamentada en la
participación de las personas trabajadoras, la innovación,
así como la preservación del medio ambiente. 

¿Cuál ha sido el papel del Partido Socialista en la
ponencia fiscal que se ha desarrollado en las JJ.GG? 

El PSE-EE de Gipuzkoa ha tenido un papel muy importante
en el seno de la ponencia sobre la reforma fiscal, ya que,
hemos realizado propuestas y aportaciones dirigidas a
lograr que nuestros impuestos sean más progresivos, justos,
equitativos y solidarios. Siendo lo más claro posible,
pretendemos que en Gipuzkoa paguen más, los que más
tienen.
Hemos planteado medidas dirigidas a ayudar no solo a las
personas con rentas más bajas, sino también, a la clase
media que son los eternamente olvidados en todas las
reformas, ya que, son personas que no pueden acceder a
ningún tipo de ayuda pública, pero que han sufrido las
consecuencias de la crisis en sus bolsillos.
Por eso, hemos propuesto medidas concretas como la
aplicación de deducciones reembolsables que lleguen a
todos los contribuyentes independientemente de la cuota
que tengan; la supresión de beneficios fiscales de vivienda
a las clases altas; la redistribución de dichas deducciones
para potenciar el alquiler sobre la compra; la equiparación
de la tributación entre rentas del trabajo y del capital; el
incremento de los tipos impositivos en el impuesto de
sociedades o a las rentas más altas; etc.

Etorkizuneko erreforma fiskalaren bidez,
Gipuzkoako lurraldeak eta gipuzkoarrek

egun dituzten erronkei aurre 
egin nahi diegu.



¿Cuándo será una realidad?

En definitiva, con estas medidas, desde el PSE-EE de
Gipuzkoa, pretendemos mejorar la vida de las
personas de nuestro territorio que peor lo están
pasando.

Gipuzkoako PSE-EEk paper
garrantzitsua izan du erreforma fiskalari

buruzko txostenean, gure zergak
progresiboagoak, bidezkoagoak eta

solidarioagoak izan daitezen
proposamenak eta ekarpenak egin
baititugu. Ahalik eta argiena izanik,
Gipuzkoan gehien dutenek gehiago

ordaintzea nahi dugu.

Tanto el IRPF como el Impuesto de Sociedades se
modificaron por última vez en el año 2014 y 2018,
respectivamente. Pero no debemos olvidar que
durante estos años la ciudadanía ha sufrido las
consecuencias de la pandemia del Covid-19, de la
guerra de Ucrania o el conflicto en Oriente Medio,
así como, la subida de los precios motivada por la
escasez de materias primas.
Por todo ello, entendemos que es necesario realizar,
lo antes posible, una reforma fiscal que materialice
en una Norma Foral todas aquellas propuestas y
recomendaciones que se recogieron en el informe de
conclusiones que se aprobó en la ponencia sobre la
reforma fiscal de las Juntas Generales de Gipuzkoa.
El gobierno de la Diputación Foral se ha
comprometido en presentar dicho proyecto antes de
finalizar este año, para que tenga su tramitación en
las Juntas Generales de Gipuzkoa y, posteriormente,
poderse aplicar en el 2025.

Foru Aldundiko Gobernuak konpromisoa
hartu du proiektu hori urte hau amaitu
baino lehen aurkezteko, Gipuzkoako

Batzar Nagusietan izapidetu dadin eta,
ondoren, 2025ean aplikatu ahal izan

dadinForu Aldundiko Gobernuak
konpromisoa hartu du proiektu hori urte

hau amaitu baino lehen aurkezteko,
Gipuzkoako Batzar Nagusietan izapidetu

dadin eta, ondoren, 2025ean aplikatu
ahal izan dadin

https://www.youtube.com/watch?v=P-lKM-XDMko

